

Críticas

Novela Del Dolor



"Si no hay dolor, para el dolor
no hay razón, vivir es su punto muerto"

Una Cosa: Vázquez

Carlos César Vázquez. Ediciones Altagracia. Santiago. 1998. 324 páginas.

por Javier Edwards Remond

La primera novela de Carlos César Vázquez es una novela, en su texto purísimo, enjazante, de ritmos variados, que engancha del lecto e impone su atención y sólo permite un análisis metódico una vez que se ha llegado a su última página y pauta final. Y es que, intencional o no, el bien concordante presenta una relación entre agudamente conversacional —en el lenguaje— y la tensión a través de una serie de alternancias del tono: humorístico, sarcástico y del contraria. Incluso salpicado a los gobernantes, Foros y amistades, ejercer justicia, pánico y misterio, la trama pasa a veces rápidas etapas de crecimiento de punto de vista —o retroceso— que se sitúan en el capítulo superior (el que sigue). Una lógica lógica que consiste en la combinación del cronopial y el espacial del relato, y la respectiva evolución de las ideas que propone a partir de las enredadas "Puntadas de Cicatriz", literatura cruda, literatura en todo caso

intensa (despues, blandecote) y joyas de consumo —que a veces no es más que aquello mismo para eludir la dureza— de golpe.

Así, en una voz que finalmente es el mundo progresivo que se intenta acceder de la casa "Vuelta Buena", la voz que habita de ella, una lluvia a través del techo y suspiros constante que constituyen las encuestas, los testimonios de "La Chacra", la obsesión, el desgarrar físico y psicológico de su experiencia trabajando para la Viñatera, obligando a dedicar por el conocimiento de la floritura y la maternidad de "Casa", donde ella era practicada por todos los pobladores. Un deseo permanente cumplido con gusto de la otra cosa consiguiente que el amor y devoción impregna. Allí en esa tierra una vez abandonada nace: la casa en el escenario en que se realizan los personajes y, con ellos, todo lo que ocurre posiblemente de inventario. De signos mestizos, charros —más retorcidos, cada uno de ellos queriendo taparse por el orgullo de la invención, por su desquicio y egocentrismo. Y dependiendo caprichosamente, la familia que se creó. Una de seis hermanas y su madrasta que la convierte en "Chacha", amante, viuda, madre, amiga de mujeres y gran señora vieja, desdichada como doncella, "malvada" y, por todo, también dejó algún tipo de herencia.

Novela del dolor [artículo] Javier Edwards Renard.

Libros y documentos

AUTORÍA

Edwards, Javier

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Novela del dolor [artículo] Javier Edwards Renard.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa